

El Adelanto

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

En Salamanca un mes. 1'25
Fuera de idem. 1'50
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Lunes 29 de Septiembre de 1890

Año VI—Nº 1178

BARRASA OCULISTA

Toro 56, principal, izquierda

Consulta diaria para los enfermos de los ojos de NUEVE de la mañana a UNA de la tarde.

Se practica todo género de operaciones pteruécientes a dicha especialidad.

ATENE0 SALMANTINO

Colegio de niños de 1ª y 2ª enseñanza

DE

DON MANUEL DURÁN

Desde el día 1º de Septiembre queda abierta la matrícula para los estudios de 2ª enseñanza en este antiguo y acreditado Establecimiento, en el que se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos

Para reglamentos y noticias, dirigirse al Director, Menores, 1, Salamanca.

INTEGROS Y MESTIZOS

Siempre hemos sostenido que *La Región* es la manzana de la discordia entre los católicos salmantinos, procurando sustentar con hechos todas nuestras afirmaciones, para que en ningún caso pudiera creerse que obrábamos de malá fé.

El último número del diario de la calle de Travesía es otra prueba concluyente de nuestros anteriores asertos. Su *algo de casa* no puede estar más lleno de reticencias y de ironía contra *La Semana Católica*.

Y le copiamos íntegro para que se vea que sería pálido a su lado todo cuanto nosotros pudiéramos decir.

Dice así *La Región*:

Dice nuestro querido compañero *La Semana Católica*:

«Nuestros lectores recordarán que hace pocos días publicamos un suelto anunciando cierta obra en la que se demostraba con argumentos incontrovertibles la funesta influencia del periodismo y la misión de discordia social, falseando la opinión pública, que ejerce continuamente en las naciones esta moderna plaga social. Tristes reflexiones se ocurren en dicha obra al señor don Vicente Calatallud, su autor; pero no lo son menos las que embargan muchos días nuestro ánimo al leer los periódicos de Salamanca»

La verdad es, que la prensa liberal local, hace cuanto puede, para que nuestro querido compañero *La Semana Católica* repita nuevamente que se encuentra muy angustiada y dolorida por los excesos de esa prensa.

Y no se crea que nuestro querido compañero *La Semana Católica* se queja de puro sensible.

¡Nada de eso!

Hay realmente motivo para llorar lágrimas de sangre.

¿A quien no duele el empeño que ponen los periódicos liberales en falsear la opinión haciendo creer como acertadamente nota el Prelado de Málaga, que el *Liberalismo* no está condenado por la autoridad infalible de la Iglesia?

¿Quién tan sin entrañas, que no lamenta la diaria labor de esa prensa, ignorante y procaz y maldiciente, que de alabanzas a las obras buenas de liberales, que no por ser tuyas, dejan en sí de ser buenas, y merecer alabanza, quiera aprovecharse metiéndolo todo a barato, para decir a los cuatro vientos, que los liberales, son dignos de alabanza?

¿Cómo no llorar que un día y otro, se digan una parte de los hijos de la Iglesia, liberales, como si el Liberalismo no fuera pecado, y en su género más grave que el robo, el adulterio y el asesinato, según sentir de la Sagrada Congregación del Índice; y los liberales imitadores de *Lucifer* como enseña la Santidad de León XIII?

¡Ah! ¡Y con cuanta razón nuestro querido compañero *La Semana Católica*, se apena y aflige!

¡Pero seguramente no se rinde!
De cierto nuestro querido compañero siente consuelo y aumento en sus fuerzas recordando aquellas palabras de Su Santidad León XIII por las que clara y terminantemente desea que en todas partes donde exista un periódico malo establezcan y propaguen los católicos buenos periódicos en los que se repitan las enseñanzas de la Iglesia. AFRONTANDO TODA SUERTE DE PELIGROS.

¡Adelante! Enseñanzas de la Iglesia son:

El Liberalismo es pecado, sin distinción de grados o matices.

Los que tomando nombre de libertad, así mismo se llaman liberales, son imitadores de *Lucifer*.

No es lícito al católico ser liberal en política.

Repitamos estas enseñanzas diariamente, pongamos de nuestra parte cuanto sea posible, para hacer que nuestro prójimo no solo se aparte, sino que odie con santo odio, la moderna hereja liberal, y dejemos a Dios el triunfo.

Que escrito está.
¡No prevalecerán, por más que hagan, los enemigos de nuestra fé, incluso los falsos hermanos.

Lo que dejamos transcrito envuelve indirectas muy directas contra el Prelado de la diócesis; pero revela temor y falta de decisión para lanzarse a Roma por todo, que es la frase aplicable al proceder de *La Región*.

Ya creíamos que el diario de la calle de Travesía no tendría pepete para entenderse cara a cara con *La Semana Católica*, revista publicada bajo la protección del Prelado diocesano, cuando se presentó a nuestros ojos un suelto valiente, amenazador; la esencia de la bravura íntegra; la concreción de la arrogancia que se encarna en los integérrimos partidarios de *Nosedal*.

He aquí el suelto en cuestión:

Nuestro querido compañero *La Semana Católica* aplaude al alcalde señor Baz. ¡Para bondad, la de nuestro querido compañero!

El señor Baz es públicamente liberal-conservador contra lo que enseña la Iglesia y nuestro Prelado en su carta pastoral acerca de *La Libertad y el Liberalismo*.

Después de estas palabras solo se ocurre pensar que haría *La Región* sino fuera un diario católico, apostólico, romano.

Porque dentro del catolicismo no cabe más.

BECERRADA

Los que cualquier cosa dan por ver cómo lidiarán una res tras otra res no creemos que estarán descontentos este mes.

Toros con luz muerta y viva con luna llena y menguante por activa y por pasiva, por abajo, por arriba, por detrás y por delante.

Hace poco los estruendos tremebundos y estupendos de veinticuatro bureles y ahora otra vez seis berrendos nos anuncian los carteles

¿Quién hay pues que aunque le vean que hoy derrocha su dinero y aunque rumboso le crean no vá a ver cómo torea los chicos del matadero?

Nada; no tener apuro por la cuestión de los moros; comer bien que es lo seguro, tomar café, copa y puro y todo Dios a los toros.

Ayer despues que bebimos dos copas de anís del mono al circo nos dirigimos como chicos de buen tono.

¡Qué animación, que derroche, qué tiberio, qué jarana!
Nota; no fuimos en coche porque no nos dió la gana.

La afición se desbordó hasta la pared de enfrente y en la plaza se coló obrando muy cuerdate.

Pues todos honrar debemos nuestra fiesta nacional aunque luego nos quedemos mayormente sin un real.

Nadie se entregue al dolor en los días de jaleo porque no hay cosa peor que aborrecer el bureo.

Cuando se pasa la vida entre alegres diversiones todo en el mundo se olvida ¡hasta las contribuciones!

A gozar, a divertirse sin hacer a nadie daño, que tiempo habrá de aburrirse en el trascurso del año.

La presidencia ocupó Cáceres (don Valentin) la servilleta agitó; al punto sonó el clarín y salió el primer..... buró.

Primer toro

Criado como sus cinco compañeros de penas y dolores en el campo de Salamanca, sin que a pesar de las muchas investigaciones practicadas, haya podido averiguarse la procedencia de su familia.

Negro, de veinte libras próximamente, que vendidas a ocho perras, arrojan un capital de ocho beatas (léase pesetas) justas y cabales.

Con ensañamiento y coraje aguantó tres amagos de garrocha por parte del *Hortelano* y otras tantas de su compinche Sánchez (don Manuel); sin consecuencias que lamentar para las pobres aleluyas en que cabalgaban.

A la voz producida por el ronco y solitario instrumento anunciador, salieron a cumplir su cometido los simpáticos y populares diestros, Perico Elena (a) el Gallo y Telesforo Rodríguez sin alias.

El primero, después de varias salidas por la puerta de escape, colocó un par de palos, (y no de campeche), que le valieron el beneplácito del pueblo soberano.

Acto seguido se presentó el Telesforo y procurando imitar a su compañero, salió airoso de su empresa dejando un par regular.

Y González (don Ramón)

con una gran intención y mayor satisfacción sin pegar ni un resbalón ni sufrir un revolcón aprovechó la ocasión y al bicho dió un sofocón dándole con corazón un pinchazo de pistón y de un descabello al són puso fin a la función ¡porromplón!

Echaron al espada algunos puros además de oír palmas; una guapa muchacha de servicio le regaló una enagua, y uno que es alguacil le dió... expresiones de parte de su hermana.

Segundo toro

Con aire y tipo burlón salió al redondel con garbo y un recibo hizo a un peón de esos de contribución con recargo.

Y un sujeto que a mi lado del golpe se aperció fué a ver la hora atolondrado viendo que estaba parado su reló.

Entre los que estuvieron ocupando toda la tarde el más elevado puesto, reconocieron la piel del cabrito muy superficialmente, teniendo el tiempo necesario para convenir ambos á dos, que ni para hacerse unas polainas les servía.

El Gallo dejó dos pares de pendientes que parecía que estaban colgados en las orejas de una chalequera de la calle de San Justo.

Telesforo cumplió con otro bastante medianito, y ya tenemos á Juan González saludando á la presidencia.

Después de varios pases naturales otros tantos con la derecha y algunos telonazos, dejó una estocada en su sitio aunque algo tendida.

Vuelve á encararse con el perro pinchando nuevamente en su sitio.

A todo esto el animal se encontraba algo huido, por lo que los diestros y con el fin de que aquella faena no resultara demasiado pesada tomaron la resolución de maniatar al bicho, el cual sufrió justo castigo á su perversidad.

Algunos espectadores silbaron con malos modos y es porque nunca señores llueve aquí á gusto de todos.

Tercer toro.

Tan pronto como salió del chiquero este bicho, recibió una serie de puyazos de la propia gendarmería, pero como quien recibe..... expresiones.

Los infantes comenzaron á torear verdaderamente al animal, viéndose este obligado á esclamar en voz baja:

Si queréis algo conmigo venid aquí, uno por uno y no que entre todos juntos me queréis hacer chorizos.

Antes de que el presidente ordenara el cambio de suerte, apresuróse el Hortelano á mojar los dedos en la alfombra del huérfano, conmoviendo á algunos espectadores sensibles, por la amabilidad con que trataba al bicho.

Hasta que empezó á gritar delante de mí una charra; jeso se llama picar! que esó en mí pueblo es rascar la guitarra.

Puse Elena dos pares muy regulares y otros dos Telesforo piramidales.

Y el Arturo al berrendo se fué con gracia y más fresco que un vaso de leche helada.

El maestro empleó varios pases con lucimiento é inteligencia acabando por tirarse á fondo, dejando marcado un soberbio volapié, siendo lo suficiente para que el animalito quedara haciendo la digestión del purgante.

¿Fué un volapié? Si señor; nadie lo podrá negar un volapié superior que echó al torito á rodar. La ovación que recibió fué una ovación verdadera una niña le tiró hasta la fé de casada.

Pidió el país en masa que se le diera el toro pero no hubo tu tía; el presidente sordo

á tales peticiones dejó correr el bato, se hizo el desentendido y se acabó el embrollo.

Cuarto toro

Manolo que vale siete y que está en todas las salsas tres veces metió el machete lo mismo que aquel que mete un par de pesetas falsas..

El Hortelano picó igualmente otras tres veces á mayores y la bocina del guarda agujas indicó un cambio de vía repentino.

Y los chicos con gran don salieron á parear y cada uno clavó un par de esos pares de pistón.

Inmediatamente se personó en la misma cara de la res, el cuarto matador de la tarde Manuel García.

La faena de este diestro resultó un tanto deslucida, debido únicamente al azaramiento que en aquellos momentos se encontraba; más no por eso dejamos de reconocer que tiene facultades, y que sino hubiera sido por su atolondramiento nos hubiera dejado ver el arte, que en efecto posee.

Dió una porción de pases bastante moviditos, soltando un pinchazo contrario, otros dos pinchazos más, consumando la suerte con una estocada baja y tendida.

Hasta que por fin murió completamente frito y la pata allí estiró como un toro distinguido.

Quinto toro.

Los de aupa tentaron la barriga de este insecto, el cual mas que toro parecía el contrapeso de un cuarterón de tocino.

Después de algunos arañazos dados sin gran intención mayormente, pusieronle tres palitos con los mejores modales, pasando el párvulo á manos de Alfredo Manzano, quien como el anterior estuvo algo desgraciado al herir, si bien es verdad que tampoco pudo ser otra cosa puesto que el bicho apenas tenía donde poder meterle el cortaplumas.

Trasteó bastante bien.

Dió nueve pases naturales y tres con la derecha para un pinchazo en hueso; otro pinchazo en hueso sin soltar y otros cuantos pinchazos más soltando, terminaron la muerte del bicho, sin que al chico le fuera posible lucirse por no tener otra cosa que el pergamino ya seco.

Bien sabido es que tu vales como el público hoy lo nota; echa un trago de esa bota que es el vino de Corrales.

Sexto y último toro.

Cerró plaza este berrendo al cual le propinaron un par de descargas entre el Hortelano y Manolo, dejando al podenco completamente aniquilado.

Los niños salieron á leerle la sentencia, y después de dejarle bien impuesto de lo que dentro de poco le aguardaba.

Rodríguez cogió los trastos al perro se fué derecho y le dió siete estocadas de aquellas de cuello vuelto; hasta que por fin el chico hizo rodar al conejo.

RESUMEN

Hoy no tenemos ganas de hacer el resumen en verso, porque cuando más atareados nos encontrábamos, vinieron á interrumpir nuestro trabajo dos individuos, dándonos la primera lata conocida.

Solo diremos para terminar que el ganado fué bravo, pero enjuto y como para comerlo estofado.

La corrida superior, los chicos superiores y mucho más teniendo en cuenta las condiciones de los cabritos; la entrada superior, y todo fué superior menos estas ligeras notas, que son bastante medianitas.

¿Verdad? No dirán ustedes que no somos modestos.

KELLER Y VALDEORRAS.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Antonino, Leopardo, Urso y Victor, soldados de la Legión Tebea, mártires; Jerónimo padre de la Iglesia, doctor y fray Gregorio y Honorario, obispos; Simón, conde, monje, Victoriano, anacoreta, y Santas Esperanza, virgen; Principia, virgen y monja, discípula de San Jerónimo; y Soffa, viuda.

Santo Domingo.—Prosigue la novena á la virgen del Rosario.

Capilla de la Universidad.—A las diez fiesta á San Jerónimo.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.

—Don José de Bustos.

Tribunales

Señalamiento para mañana.—Vista de la causa seguida por el juzgado de Salamanca contra Roberto Peramaten, procesado por el delito de atentado contra un agente de la autoridad. Ponente, señor Velasco; abogado, don Isidoro Iglesias García; procurador, señor Durán.

Diario local y provincial

El día 7 de Octubre próximo venidero á las doce en punto de su mañana, tendrá lugar ante esta alcaldía en su despacho de las Casas Consistoriales el remate por proposiciones verbales y pujas á la llana, para el derribo de la parte de las casas números 35 y 37 de la calle de la Estafeta, expropiadas á doña Teresa de Zúñiga para la apertura y prolongación de la nueva calle de la Rua, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la sección de Obras de la secretaría municipal.

Para tomar parte en la subasta se hace preciso la presentación de la cédula personal del proponente, la car-

ta de depósito de haber consignado el mismo en la depositaria municipal la suma de 500 pesetas, cantidad que se exige como fianza provisional y el recibo talonario del último trimestre de la contribución industrial por cualquiera de los oficios ó profesiones que se relacionen con la construcción.

Acompañado de su familia, ayer visitó el señor Gobernador de la provincia los principales edificios de Salamanca.

A la salida de los toros tramaron ayer una cuestión dos forasteros, saliendo uno de ellos de la reyerta con una grave contusión en la cara.

El agresor fué conducido á la prevención municipal por un guardia del referido cuerpo.

Mañana á las siete de la noche tendrá lugar en el salón de actos del Ateneo Salmantino la apertura del próximo curso y la repartición de premios á los alumnos que más se distinguieron en el curso pasado.

De la carcel de esta capital han salido con dirección al presidio de Valladolid y conducidos por la guardia civil, tres presos.

Según una estadística que tenemos á la vista, en el pueblo de Krantz, Hungría, el 80 por 100 de las defunciones anuales, son producidas por hidropesía y apoplejía; y el 20 por 100, por enfermedades propias de la mujer. Experimentos recientes han demostrado, que la mortalidad á causa de dichas enfermedades, queda reducida á menos de la mitad, cada vez que durante la primavera, los habitantes de Krantz, han tenido la precaución de tomar la Zorzaparrilla del doctor Ayer.

A las 8 de anoche, fué conducido á la prevención un sujeto embriagado que daba escándalo en la vía pública.

A propósito del acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la sesión del miércoles último, dice *La Semana Católica*:

«En la última sesión del Ayuntamiento se ha tomado un acuerdo disponiendo que se derribe la parte que existe del templo de San Justo y que, hacinados los escombros, se circunde el solar con valla de madera.

El Alcalde, señor Baz, con un acierto digno de aplauso, y otros tres señores concejales, votaron en contra de esta determinación.

Mucho contrista nuestro ánimo semejante acuerdo, al ver como á la Iglesia no se guardan siquiera las deferencias que á los particulares, omitiendo la tramitación acostumbrada en estos casos.

Lo que en nuestro humilde sentir procedía, y esto está conforme con las ordenanzas municipales, era que la

proposición del señor Petit hubiera pasado á la comisión de obras, á fin de que esta oyera el parecer del Arquitecto municipal, á quien toea declarar si el edificio citado ofrece ó no peligro de venirse abajo.

Además por real orden, y en tanto se tramitaba el expediente, se mandó al Arquitecto diocesano reconocer la iglesia de San Justo y ver si los muros y bóvedas que aún existen amenazaban ruina, y dicho señor declaró que estaban seguros.

Luego, aun suponiendo oposición en el dictámen de los dos arquitectos, debiera nombrarse un tercero para resolver la cuestión. Esto era lo procedente. Pero jamás mandar al Prelado que en el improrrogable plazo de quince días derribara lo que del templo queda, ó de lo contrario el Ayuntamiento procedería al derribo por cuenta del Diocesano.

Hoy que en Salamanca hay más de veinte casas declaradas ruinosas por el arquitecto y la Corporación municipal deja pasar días y aun años sin mandarlas derribar, se impone al Prelado, sin que exista tal declaración, que en el *imporrogable* plazo de quince días, proceda al derribo de San Justo, ¿Es esto equitativo?

Ni se invoque la tan cacareada higiene, tratándose de los solares de los templos, y que tan abandonada está por otra parte en calles y plazas las más céntricas de nuestra ciudad; pues sin duda alguna ha de ser menos higiénico tener apilados los materiales que como están.

No extrañen, por tanto, nuestros lectores, que nos lamentemos de lo que pasa, cuando la triste experiencia nos viene enseñando, que lejos de allanar las que existían, se van creando nuevas dificultades en el seno del municipio para resolver el asunto cuya realización ansía el vecindario de Salamanca.

Esta tarde á las seis y media celebrarán los republicanos un meeting, para conmemorar el aniversario de la revolución de 1868 y dar una prueba de simpatía al vecino reino de Portugal.

El acto se verificará en el Salón Oriental.

Se encuentra más aliviado de la dolencia que ha padecido estos días nuestro particular amigo el señor Falcó.

Lo celebramos de todas veras.

Ha tomado posesión de su cargo el oficial primero de este gobierno, señor Pérez Martín, y que según nuestros informes, es persona que reúne las dotes de idoneidad necesarias para el desempeño de su difícil y honrosa misión.

ESPECTÁCULOS

Numeroso y escogido público llenó anoche todas las localidades del

Teatro del Liceo, donde, como ya saben nuestros lectores, volvía á presentarse ante el público de Salamanca la aplaudida compañía infantil que tantos éxitos ha obtenido en algunos teatros de provincias y del extranjero.

La interpretación que los pequeños artistas dieron á las conocidas zarzuelas *La salsa de Aniceta*, *Chateau Margaux* y *Torear por lo fino*, fué tan admirable, que poco más hubieran podido hacer los mejores artistas del género á que pertenecen las obras mencionadas.

Por eso nosotros unimos ahora nuestro aplauso á los que anoche tributó con entusiasmo el público á las niñas Esperanza Canto, Enriqueta Penalva y N. San Miguel y al joven don Manuel Canto y á los niños E. Canto, Nieto y San Miguel, aplauso que también hacemos extensivo á la monísima Lolita Canto, que con gran naturalidad y gracia recitó un bien escrito monólogo cómico-lírico bailable, escrito expresamente para ella, por un antiguo compañero nuestro, y al director de dicha compañía don Ricardo Canto.

Sucedidos y ecos de la prensa

Cómo se embarca el oro.—Cuando se acuerda uno de los millones de pesos en oro que salen anualmente de la América del Norte para Europa, para cubrir el valor de sus importaciones, interesa naturalmente saber cómo se hace la expedición ó embarque de la riquísima mercancía.

El Banco de América, establecido en Nueva York, es el particular que manda desde el territorio de la Unión, mayor cantidad de oro al otro lado de los mares.

El oro se expide en cunetes ó barrilitos de madera muy resistentes, parecidos á los de la cerveza. Cada uno de dichos envases contiene 50 000 duros en oro acuñado ó en barras. Para los embarques de oro se da gran preferencia á las barras del precioso metal sobre la moneda, especialmente desde que el gobierno americano permite á la Tesorería el cambio á la par de las barras de oro con el metal acuñado. En la remesa ó embarque de un millón de dólares en oro hay una pérdida debida al roce y frotamiento de las monedas entre sí y con el envase que las contiene de ocho á veinte onzas, ó sea de 128 á 320 pesos. Cuando se embarca la moneda se prefieren casi siempre las *águilas dobles* medidas en saquitos de tela de la clase llamada de velamen, muy resistente y fabricada *ad hoc*. Cada talega contiene 125 águilas dobles, cuyo valor es de 5.000 duros, y cada mota de 10 de ellas va, como hemos dicho antes en cuñete. La tapa de estos va atada fuertemente al cuerpo por medio de una cinta encarnada especial de una pieza, que se introduce por cuatro agujeros que se corresponden, formando una cruz y que se tapan después por medio del mejor lacre, con el sello del expedidor; una cosa bastante parecida á las cartas que contienen valores declarados.

El embarque de un millón en oro

cuesta, por término medio, 1.500 duros el seguro, 2 los gastos de envase acarreo y embarque, y 200 el flete, despacho y la pérdida que ocasione el roce antes mencionado.

Hay en Nueva York casas que embarcan anualmente de 25 á 40 millones de dollars en oro. Los seguros pagados por alguna de ellas, durante cierto número de años, asciende á cantidades considerables y suficientes para cubrir la pérdida de un millón.

Para encontrar racionales las cifras que llevamos apuntadas, recuérdese que se trata de los Estados Unidos, es decir, de un país en donde todo es gigantesco, y para quien no los conoce bastante fabuloso.

Servicio telegrafico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

SUSPENSIÓN

Madrid 29.—El Gobernador de Madrid suspendió la corrida de toros anunciada para ayer, fundándose en que los bichos encerrados no tenían la edad que necesitan tener para ser lidiados.

MEETING

Madrid 29.—Los republicanos zorrillistas han celebrado una reunión de simpatía hacia Portugal. En ella ha reinado gran orden y entusiasmo.

También en Zaragoza y Barcelona se han celebrado reuniones con fines análogos.

PETICIÓN FISCAL

Madrid 29.—El señor fiscal de la Audiencia de Madrid ha evacuado el traslado de calificación de la causa comenzada á instruir con motivo del crimen de la calle de la Justa.

En su escrito de conclusiones provisionales, el representante de la ley pide que á la sirvienta Claudia y á otros dos procesados se les condene á la pena de muerte.

CONFLICTO

Madrid 29.—Se ha originado un conflicto entre el general Dabán y el Alcalde de Valencia. Ambas autoridades se disputan la propiedad de la torre cuartel destinada á prisiones militares.

NOTICIAS

Madrid 29.—El Rey Francisco esperará hasta el miércoles la llegada de la Archiduquesa.

Dícese que el señor Martos ha conferenciado en París con el señor Ruiz Zorrilla.

Hoy llegará á Madrid el señor Gamazo.

Desmíentese que el señor Martos haya remitido al ministerio de la gobernación ninguna lista de candidatos.

De Portugal no se ha recibido noticia ninguna.

Continúa causando estragos en Madrid la epidemia variolosa.

Al congreso católico de Zaragoza concurrirán treinta obispos.

PROYECTO

Madrid 29.—El señor Silvela

proyecta la redacción de un Real decreto declarando libre la creación y explotación de teléfonos y telégrafos dentro y fuera de las poblaciones.

Las empresas y particulares podrán solicitar esa explotación y por ello no pagarán contribución ninguna.—NIETO.

Colegio de San Ignacio de Loyola

DE
1ª Y 2ª ENSEÑANZA

y caso-pensión para estudiantes de Facultad

Anaya, núm. 7, Salamanca

CURSO DE 1890-91, SEGUNDO DE FUNDACION

Se admiten alumnos internos, medipensionistas, externos de 1ª y 2ª enseñanza y pensionistas internos y externos de Facultad.

Queda abierta la matrícula en este apenas naciendo y ya acreditado colegio, desde el 1º al 30 de Septiembre.

Detalles: el que los necesite, pídalos al Director.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los artículos siguientes: mesas de escritorio de nogal para despacho; armarios-roperos de pino; idem de comedor, chineros barnizados; un magnífico piano vertical de Pleyel; un lavabo tocador, tapa de mármol; un piano de mesa; una coccinilla de hierro; colchones; mesas de noche; un espejo, marco dorado; fanales con floreros; cuadros, marco dorado con imágenes; dos zafrales pequeñas para aceite; un buen tajo para cocina; baules-mundos; idem comunes; una magnífica percha-ropero de pino; una mesa pupitre escritorio; una galería; faroles para balcones; camillas; un fregadero de pino y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana. Horas para la venta, de OCHO á DOCE de la mañana y de DOS á CINCO de la tarde.

DESPACHO DE CAL MORENA

frente á la Plaza de Toros.

Cales más superiores que las conocidas

Precios sobre vagón en esta estación 5 reales y 1/2 quintal; en el depósito 6 reales. El despacho se encontrará abierto todos los días, de seis de la mañana á seis de la tarde. También se sirve á domicilio excediendo el pedido de diez quintales al precio de 6 y 1/2 reales quintal.

TODOS LOS DIAS de 6 de la mañana á 6 de la tarde.

Se vende la casa de la calle de Gibraltar, número 4, capaz para dos vecinos, con independencia, tiene corral, jardín, pezo, excusado y preciosas vistas para el río.

Para tratar con don José Sánchez Gallego, Plazuela de San Julián, núm. 16.

DEPÓSITO

DE
BICICLOS, BICICLETAS Y TRICICLOS

DE LAS

mejores casas conocidas en todo el mundo

Las más baratas, las de mejores resultados y las más elegantes, son las bicicletas de la casa The Quarbiñon Tricycle y de la casa Rudge Cycle Company (L. de) de Inglaterra.

Estas dos marcas predilectas encontrarán su depósito en el Almacén de Muebles de Valentin Muñoz, único representante en Salamanca, Zamora, 22, quien puede también facilitar catálogos gratis al que los pida.

Hay en depósito accesorios de todas clases para velocípedos y se encarga esta casa de reparaciones en toda clase de máquinas.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos quimicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Boka-Pan, artículos de Ortopedia y Cirujía Sales marinas del Cantábrico para tomar baños de mar en casa. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito: Sevilla; el autor, Farmacia Globo: Tetuán, 20.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

Extracto compuesto de Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y C.ª, Barcelona

Se venden ocarinas muy baratas

EL DESENGANO 15, SAN PABLO, NÚMERO 15

TARIFA DE PRECIOS

Vino tinto 1ª á.	6	pesetas cintero y 25 céntimos cuartillo.
Id. id. corriente á.	6	» » » » »
Id. clarete superior á.	7.30	» » » » »
Id. id. bueno á.	6	» » » » »
Id. blanco 1ª superior á.	13	» » » » »
Id. id. añejo á.	8	» » » » »
Id. id. corriente á.	6	» » » » »
Id. pasa á.	13	» » » » »
Id. moscatel, tinto y blanco á	13	» » » » »
Id. jerez á.	13	» » » » »
Vinagre blanco á.	6	» » » » »
Id. 2ª	5	» » » » »

A precios convencionales

Espíritu de vino.	Aguardiente doble anís.
Aguardiente de caña.	Id. anisado corriente.
Id. triple anís superior de 39 grados.	Id. seco ó sin anisar.
Id. id. id. suave.	Anísete fino.

PIPAS Y BOCOTES DE TODOS TAMAÑOS

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras variadas aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el Establecimiento.

LA ARGENTINA

SASTRERIA DE JUAN PEREZ, participa á su numerosa clientela su traslado á la CALLE DE TORO, NUM. 11.

En la tienda de comestibles de Idefonso Martínez, se vende chocolate de 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

Probad y os convenceréis contra el dolor de muelas.

Unico antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

En la Tabona de la señora viuda de Peramato, sita en las afueras de San Bernardo, número 9, se hallan de venta un ómnibus, una carretela y cuatro juegos de piedras de molino, con los artefactos suficientes para montarlas. En la misma darán razón.

ALMACEN DE MADERAS

J. Garcia de Piedra y Compañía Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos.

Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

Domingo Roche marmolista sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

Se vende una casa en Alba de Tormes, su dueño don Emilio Elena Domínguez, habita en esta ciudad, calle de Juan del Rey, número 8, entresuelo. Con dicho sujeto puede entenderse la persona que quiera comprarla.

El establecimiento de muebles de Agustín González, calle de Toro, número 4, se ha trasladado á la Isla de la Rúa, esquina á la calle de Sánchez Barbero. Muebles y sillerías de todas clases. Venta al contado y plazos. Isla de la Rúa y plazuela de la Fuente, 5, Salamanca.

Ama de cria con leche fresca, se ofrece para criar en un pueblo próximo á esta capital. En la redacción de este diario darán razón.

Se arrienda el piso principal de la casa Plaza de la Verdura, número 38. Del precio y condiciones informará el Procurador don Cipriano Alvarez Medina, Comercio, 14.

RAFAEL BRIZUELA DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platina y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

SE VENDEN monturas á la Real, Sevillana y galapago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guardaciones á la calesera, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

COLOCACION conservacion y reparaciones

TIMBRES ELÉCTRICOS teléfonos y pararrayos Salamanca, G. Ruiz y compañía, Toro, 1, principal.

Arriendo de bellota

Se arrienda la bellota de la dehesa del Conejal, Ayuntamiento del Cubo de don Sancho. Para tratar de precio, pueden entenderse con el montaraz.

El gran gimnasio

Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado á la Plaza Mayor, entrada por el callejón del Parador de los Toros.

HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve á once; de once á una, clase especial para señoritas; de cuatro á cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el ÚNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado.

ADVERTENCIA Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca ó su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

DROGUERIA MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO Plaza de la Verdura 5 y 7

PIEDRA LIPIZ Cuya aplicación es tan útil para los trigos destinados á la siembra, se expende en este establecimiento al por mayor y menor, al precio más ventajoso en esta plaza, garantizándose su calidad y pureza como procedentes de la fábrica de más crédito inglesa.

La Lejía Fénix tan útil y económica para el lavado doméstico y adoptada para la desinfección de las ropas en los lazaretos durante la epidemia cólerica, muy conveniente para fregar suelos, maderas, loza, cristal, etc.

Con rebaja sobre los precios corrientes.

Se vende un bicicleta

nuevo, propio para carrera, y se dará muy barato. En la imprenta de este periódico darán razón.

Posada Se arrienda la antigua y acreditada de la Plazuela de la Libertad, número 1º. Del precio y condiciones informarán en la Ronda de Corpus, núm. 3.

¿Quién sufre por gusto?

Todo aquel que tenga digestiones laboriosas, dispepsia, acidez, irritación en el estómago, con sus consecuentes dolores y vahidos, etc., etc., y no use el Vichy Catalan superior al extranjero, y cuyo uso en la cantidad de un cuarto de litro diario, asegura su perfecta salud, buen apetito y facil digestión. Una botella cada ocho dias pudiendo usarse á todo pasto con grandes ventajas.

De venta en todas las farmacias. Al por mayor, Toro, 1, principal, Salamanca.

Se arrienda el piso bajo de la casa de la calle de Zamora, núm. 37. Para tratar de precio y condiciones, en la misma darán razón.